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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

碼上看

被要求收購碧桂園？
平保：外媒報道不實

掃碼睇文

香港國際美食巡禮
17至21日花墟公園舉辦

掃碼睇文

【香港商報訊】全球商報聯盟第九屆年會暨國際傳
播座談交流會於2023年11月5日在中國深圳舉行，
與會盟員媒體經討論達成 「十點共識」 如下：
全球商報聯盟第九屆年會（2023）十點共識
一、大家的事情大家辦，大家辦事商量辦。

二、主動交流積極溝通，平等相待互尊互信。
三、建設開放聯盟之家，吸納更多同行參與。
四、建立會員長效機制，確保在線一呼百應。
五、聚合盟員特色資源，構建全球商界舞台。
六、搭建資訊共享平台，稿件及時落地播發。

七、線上論壇常態舉行，聚焦熱點引導輿情。
八、積極擁抱媒體融合，內容為王讀者至上。
九、加強人才交流培訓，賦能成長蓄勢前行。
十、用心講好中國故事，促進文明交流互鑒。

全球商報聯盟第九屆理事會秘書處

全球商報聯盟第九屆年會達成「十點共識」

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：證監會行政
總裁梁鳳儀昨於 「與國際投資者對話」環節致辭
時表示，不少投資行為會被人工智能（AI）取
代，投資者亦會透過AI處理風險，監管機構當然
歡迎創新， 「但只容許負責任地使用」，當局同
意規管AI，並且要預早處理AI帶來的風險。

梁鳳儀表示，當前世界正處於歷史轉折點，但
「危中有機」，若不處理好風險，將會有巨大虧

損，故此要做好資產管理。她又稱，面對政治割
裂，社會及人民趨向兩極，全球或需時數十年來
處理。

提到利率走勢，梁鳳儀預計，加息周期已進入
最後階段，但高息環境或將維持一段長時間，
「現時大家關注的，已由早年的延長低利率轉為

延長高利率」。

高瓴：企業應長遠保持一致性
面對當前投資環境轉趨困難，高瓴投資管理創

始人兼董事長張磊認為，應該為私募股權投資組
合建立彈性， 「表現優秀的企業，可能是在最艱

難的時候誕生」。
張磊又以打網球作比喻， 「不一定是最有實力

的企業才會成功」。他強調，企業應長遠保持一
致性，穩定發揮亦可取得佳績，當經濟周期合適
時總有機會成長。

另外，信宸資本董事長兼首席執行官張懿宸預
計，整體融資環境仍然非常艱難，當前私募股權
市場仍應腳踏實地。

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：金管局總裁余
偉文昨日表示，當局會思考、檢視和研究會否恒常
舉辦國際金融領袖投資峰會，正在收集與會者的意
見。他坦言，要邀請逾100名總裁級的金融高管來
港 「並不容易」。

當天金融領袖投資峰會結束前，余偉文作簡短致
辭，他感謝與會者遠渡重洋前來香港，期望藉今
次討論讓各方發現周圍有何機遇，以及如何應對當
前危機。

余偉文認為，有關決策者通過峰會可以感受並了
解香港。因為這些人要決定公司的策略，給他們的
客戶提供建議，以及考慮把亞洲的資源放在哪裏。
他們對香港有了信心和信任，自然就會利用香港作
為投資於亞洲的平台，將客戶帶來香港，推動資金
流入香港。

今年是香港特區政府第二次舉辦國際金融領袖投
資峰會。余偉文表示，去年剛好是開始復蘇的時候，
希望投資者實際來到香港，了解香港是怎樣的；今年
是金管局成立30周年，也有特別的意義。

峰會嘉賓對香港投下信心票
至於未來是否會繼續舉辦，余偉文回應：正在考

慮和評估中，也在收集參與者的意見。

談到該峰會對於香港的意義，余偉文指，外地對
香港有一定程度負面印象。近100家金融機構的主
管來參加，是對香港作為國際金融中心投下了非常
重要的信心票。這些重量級的國際人物去講述香港
的故事，效果可能比金管局自己宣傳更好。

余偉文還透露，本周二（7日）下午，金管局、
財經事務及庫務局、投資推廣署和證監會一同安排
圓桌會議，向6至7名來自瑞士私人銀行的高官，推
廣香港財富管理業務，尤其是近年針對家族辦公室
推出的新措施，吸引他們推薦客戶來港設立家族辦
公室的總部。金管局也會針對來港參會的退休基金
和主權基金安排圓桌會議，交流投資經驗。

「不少內地和國際企業看準本港數據流通優勢
後，因而希望來港發展。」陳茂波特別提到英國生
物醫藥公司阿斯利康將入駐香港科技園。他表示，
人工智能（AI）帶來巨大變革，且為數據密集行
業，香港在獲取國際數據信息方面不受限制，除了
引起內地企業來港的興趣，不少國際公司亦希望透
過落戶香港，從中存取內地的數據，因此香港在中
央支持下，正積極與大灣區內地城市達成跨境數據
流通。

未來更多獨角獸企來港上市
為了發展創新科技，港府已投入逾2000億元。陳

茂波指，憑藉 「一國兩制」的優勢，香港可以到前
線看到內地的新科技，以及新的研發和業務模式，
從而與其他市場聯繫，促成交易的機會。他又提
到，香港擁有一流的人才和研發能力，各類風險投
資、創業基金及私募基金皆眼香港市場，相信未
來5至10年，香港會有更多獨角獸企業上市。

開拓綠色金融方面，陳茂波稱，低碳經濟是全球
趨勢，香港至今已有數百間綠色科技企業，部分更

已推出解決方案，各方都不可低估香港綠色
科技方面的能力。他相信，包括香港在內的

粵港澳大灣區各大城市，都將晉身成為國際綠
色科技和綠色金融城市，推動全球綠色轉型。

將很快迎來首隻沙特ETF
就吸納傳統地區以外資金的舉措，陳茂波表示，

港府最近積極尋求與中東及東盟合作，藉此繼續建
立 「朋友圈」。他又透露，香港很快將迎接首隻與
沙特阿拉伯資產掛的交易所買賣基金（ETF），
期望未來香港將與中東市場，擁有更多的雙向資金
流動，從而實現兩地之間的 「互聯互通」。

面對當前複雜的地緣政治局勢，陳茂波認為，儘
管不少投資者為了避險而減少投資，但此舉在中長
期而言，未必是正確之舉。縱然地緣政治帶動挑
戰，有投資者更因而提出聚焦在岸交易，但此時此
刻更應多元化，香港願意提供機會，希望與中東的
夥伴合作。

陳茂波強調，挑戰同時帶來機遇，縱然不明朗及
複雜性增加，投資者有望取得巨大的投資機會和回
報。他又稱，香港經歷過的周期證實了一點，香
港一直保持獨特優勢， 「每次香港克服挑戰後，新
強項和機遇隨之而來，由此可見，香港是一個提供
大量投資機會，並且取得巨大潛在回報的窗口」。

財爺：積極推動大灣區數據流動
冀協助醫療藥物及生物科技發展

掃碼睇文

QS亞洲大學排名公布
港大高踞第二位

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：
國際金融領袖投資峰會昨天圓滿閉
幕。財政司司長陳茂波於 「與國際投
資者對話」 研討會上致辭稱，創新科
技是香港經濟增長的核心動力，將積
極推動粵港澳大灣區之間的跨境數據
流通，期望藉匯集數據，協助醫療藥
物及生物科技發展。

余偉文：金融峰會或將恒常舉辦
梁鳳儀：須預早處理AI風險

機構點讚香港睇好內地機構點讚香港睇好內地陳茂波指，憑藉 「一國兩制」 的優勢，
香港可以到前線看到內地的新科技，以及
新的研發和業務模式，從而與其他市場聯
繫，促成交易的機會。 政府新聞處圖

對沖基金Marshall Wace首席投資官兼主席Paul Marshall

▶互聯互通讓香港成為通往中國內地的門戶，雖然今年行
情不理想，但中國仍是世界上回報最高的市場之一，因為中
國的流動性市場在全球僅次於美國。

普洛斯GLP聯合創始人及首席執行官梅志明

▶目前中國市場處於超賣的情況，而且自己偏好買入別人
不看好的投資領域，所以看好中國市場表現。

太盟投資集團聯合創始人兼首席執行官Chris Gradel

▶雖然很多人在討論國際地緣政治風險，但香港在吸引人
才方面沒有問題。

信宸資本董事長兼首席執行官張懿宸

▶中國的私募市場快速發展得益於多種因素，包括經濟高
速增長、國際投資者的低價資本，以及有優秀企業家等。現
在中國經濟增長是5%左右，收購策略應該成為主流。

資本集團行政總裁Mike Gitlin

▶中國經濟在經歷轉型，需要數十年，由出口主導轉向內
需消費，還有能源轉型。一個十八萬億美元規模的經濟體，
轉型需要時間。如果清楚中國的政策走向，就會知道投資在
哪些領域並獲益。

富達國際行政總裁Anne Richards

▶中國經濟是世界經濟的重要部分，因為中國是全球供應
鏈的一部分，也推動了全球資本流通，所以健康的中國經
濟，對世界經濟健康運行非常重要。中國政策制定者都有謹
慎考慮怎麼處理挑戰。

貝萊德全球客戶業務主管Mark Wiedman

▶中國是全球第二大的資本市場，未來可能是全球第一，因
此長期來看，中國的資產肯定是全球投資者投資組合的一部分。

余偉文稱，當局
會思考、檢視和研
究會否恒常舉辦國
際金融領袖投資峰
會。政府新聞處圖

梁鳳儀指，高
息環境或將維持
一段長時間。
政府新聞處圖
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